

I. — Causes

Pour expliquer la haine dont les premiers chrétiens furent abreuvés, il suffirait à notre foi de nous rappeler les paroles formelles de Notre-Seigneur et par lesquelles il faisait connaître à ses disciples ce qu'ils auraient à souffrir de la part de leurs ennemis : « Ils vous chasseront des synagogues, l'heure vient où quiconque vous mettra à mort croira faire une offrande agréable à Dieu. Je vous envoie comme des brebis au milieu des loups. Soyez prudents comme le serpent, et simples comme la colombe. Ils vous livreront dans leurs synagogues, ils vous conduiront à cause de moi devant les gouverneurs et les rois, pour rendre témoignage devant eux et devant les gentils.

« Mais lorsqu'ils vous feront comparaître, ne vous occupez pas de savoir ni comment vous parlerez, ni ce que vous devrez dire. Tout ce vous aurez à dire vous sera donné à cette heure même. Car alors ce n'est pas vous qui parlerez, mais c'est l'Esprit de votre Père qui parlera en vous. Le frère livrera son frère à la mort, et le père son fils, et les enfants s'élèveront contre leurs parents, et vous serez détestés à cause de mon nom. Cependant ne craignez point ceux qui tuent le corps, mais ne peuvent tuer l'âme ; craignez seulement celui qui peut jeter dans le châtement l'âme et le corps. Vous serez dans l'angoisse en ce monde, mais ayez confiance. Moi j'ai vaincu le monde. Je vous ai dit ces choses afin qu'elles ne vous surprennent point, mais qu'au contraire lorsqu'elles arriveront, vous vous rappeliez que je vous les ai prédites. »

Paroles très claires qui nous font assez comprendre que la guerre livrée aux disciples était après tout l'accomplissement d'une prophétie de leur Maître, et